
SÉANCE PLÉNIÈRE 
du 

jeudi 16 juin 2016 

 

VO Energies – Orbe 

Casino de Vallorbe 

BIENVENUE 



Programme 

Sous la présidence de Marc-Antoine SURER (SiL)  

  

1. Bienvenue du Président et programme de la matinée 

2. Assemblée générale ordinaire (AG 2015) 

 Bilan de l’année 2015 

 Acceptation des comptes 2015 

 Perspectives 2016 

3. Séance plénière 

 Communication du Président 

 Synthèse et discussion du Workshop du 17 mars 2016 

 Présentation du programme eco21 par M. C. Jeanneret (SIG) 

 Point de situation au Comité de l’AES (D. Gisiger) 

 Information sur l’AES (D. Martin) 

4. Divers et prochaine séance 
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Bilan des activités de l’année 2015 (selon Rapport de synthèse n°R2016-3/ED) 

 2015, année particulière avec le passage, en juillet 2015, à la semi-professionnalisation 

de l’opérationnel de MULTIDIS et l’engagement d’un directeur 

 Ont eu lieu, une AG extraordinaire, une AG ordinaire, trois séances plénières et trois 

Comités directeur 

 Le nouveau directeur aura consacré 700 heures, à 60% de juillet à décembre 2015, pour 

les activités de MULTIDIS (stratégie et gestion courante, rencontres avec tous les 

membres, l’analyse et la réponse des consultations (OFEN, DETEC et AES) et les 

relations avec l’AES et CEDEC) 

 En novembre, MULTIDIS s’est dotée d’un site internet trilingues, avec une partie 

sécurisée et réservée spécifiquement aux membres 

 Au sein du Comité de l’AES, MULTIDIS a poursuivi la défense de ses intérêts. A été 

introduit une semaine avant, la rencontre systématique entre D. Gisiger et le directeur 

de MULTIDIS pour préparer chaque Comité de l’AES 

 La relation avec CEDEC a été maintenue et amplifiée avec l’organisation à Lausanne de 

leur AG 2014 

 Le directeur MULTIDIS a rencontré systématiquement, tous les 2 à 3 mois, le 

responsable des affaires publiques de l’AES (Th. Zwald) 

REMARQUES OU COMMENTAIRES ? 
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Comptes de l’année 2015 (selon Rapport de synthèse n°R2016-3/ED) 
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Comptes de l’année 2015 (selon Rapport de synthèse n°R2016-3/ED) 
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Comptes de l’année 2015 (selon Rapport de synthèse n°R2016-3/ED) 

 

REMARQUES OU COMMENTAIRES ? ACCEPTEZ-VOUS LES COMPTES 2015 ? 

AVEZ-VOUS UNE OBJECTION QUE LA FIDUCIAIRE MICHEL FAVRE SA DE 

LAUSANNE VÉRIFIE LES ASPECTS COMPTABLES DE L’ASSOCIATION POUR 2016 ? 

DONNEZ-VOUS DÉCHARGE AU COMITÉ DIRECTEUR ET AU DIRECTEUR ? 
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PRESPECTIVES 2016 (selon Rapport de synthèse n°R2016-3/ED) 

 Fixer la stratégie multi fluides de MULTIDIS pour demain, avec introduction du «Digital» 

(suite du Workshop du 17.03.2016). Comment et pour quoi faire? 

 Opération ElCom «Sunshine Regulation» : échanges et partages de propositions 

d’améliorations 

 Position de l’AES sur le WACC et échanges et partages sur l’opportunité d’optimiser les 

opérations de gestion du patrimoine (Asset Management) 

 Mise en route de réflexions sur l’extension possible de la formation d’électricien de 

réseau aux métiers du gaz, de l’eau et du chauffage à distance 

 Poursuite des liens et communications avec l’AES 

 Développement de liens et de partages d’idées communes avec le DSV en Suisse 

alémanique 

 Suivi des consultations 

REMARQUES, COMMENTAIRES ET PROPOSITIONS ? 
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Communication du Président 

REMARQUES, COMMENTAIRES ET PROPOSITIONS ? 



3. Séance plénière 

11 

Synthèse et discussion du Workshop du 17 mars 2016 
(selon le rapport de synthèse n° R2016-2/ED) 

 Fort de 15 années d’expérience, l’UE est en train de changer de modèle de marché 

énergétique. Elle va privilégier le rapprochement des GRD énergétiques (électricité et 

gaz, voire CàD) et vont favoriser les conditions du déploiement du digital 

 Pour MULTIDIS, il y a urgence à se positionner sur le marché du comptage multi fluides 

 Positionnement résolument multi fluides : 

AVANTAGES 

- Répartition des coûts de 

raccordement et de gestion 

de la chaine de comptage 

- Synergie entre fluides 

- Valorisation du digital vers 

et pour les clients 

- Proximité multi fluides 

renforcée 

- Développer une démarche 

commune entre GRD 

INCONVÉNIENTS 

- Pas d’appui politique du 

multi fluides 

- Manque de compétences 

- Difficultés de prioriser 

un fluide par rapport 

aux autres (législation 

axée énergies) 

- La taille des 

organisations trop 

petites seules 

SOUHAITS-CLIENTS 

- Plus d’autonomie 

- Simplification des contacts 

(moins de bureaucratie) 

- Garantie de conserver son 

confort quotidien 

- Des coûts attractifs et 

concurrentiels 

- Modernité (informations sur 

i-phone), incontournable 

pour la nouvelle génération 

- Supports (gestion mesures et 

entretien) pour 

l’autoconsommation 
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Synthèse et discussion du Workshop du 17 mars 2016 
(selon le rapport de synthèse n° R2016-2/ED) 

 Réactions et propositions ? 
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Synthèse et discussion du Workshop du 17 mars 2016 
(selon le rapport de synthèse n° R2016-2/ED) 

 Êtes-vous d’accord de mettre sur pied une stratégie multi fluides, vision commune aux 

membres de MULTIDIS ? A cet effet, êtes-vous d’accord de créer un GT renforcé ? 

 Faut-il établir les activités sujettes à être traitées en commun, voire à terme prévoir 

d’être regroupées (regroupement de compétences, réduction des coûts opérationnels, 

partage des méthodes les mieux adaptées, …) ? 

PROPOSITIONS (sur la base des demandes de septembre 2015) 

 Souhaitez-vous pour ces prochains mois : 

 Étudier le regroupement régional de la chaîne de mesure (du comptage jusqu’à la 

facturation) ? 

 Faire la synthèse du potentiel de déploiement du Smart Metering multi fluides ? 

 Étudier le potentiel d’économies sur les CAPEX avec une gestion professionnalisée 

du patrimoine des réseaux (Asset Management) ? 

 Étudier un modèle de gestion de l’autoconsommation (mise en place, contracting, 

entretien, principes et gestion du comptage) ? 



Présentation du 

Programme eco21 de SIG 
par Cédric Jeanneret 
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Point de situation au Comité de l’AES 
par Dieter Gisiger 
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Information sur l’AES 
par Dominique Martin 
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4. 

Divers et propositions individuelles 
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Merci de votre participation 

 
et rendez-vous le : 

 

Jeudi 15 septembre 2016 
de 8h30 à 11h30 

Au Beau-Rivage Hôtel de Neuchâtel 
(juste avant la réunion des Directeurs de réseau de l’AES 

qui aura lieu, non loin, à l’hôtel Beaulac) 


